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文娱新闻

近日，电视剧《青春四十》
在 央 视 八 套 和 一 套 相 继 播
出。该剧讲述了 3 位 40 岁单
身女性的情感历程。该剧是
中戏87班全体同学毕业20周
年的纪念大戏，也是胡军、徐
帆、陈小艺、何冰、韩青、王斑
等毕业以来的首次合作，既
是他们对青春二十的怀念，
也是对青春四十的诠释。然
而，师出同门的一帮电视剧
圈的中坚演员重聚并没有产
生好的化学反应，倒是由于
剧本的拙劣使得演员浑身力
气难以施展。

看效果
演员强剧情不佳

将故事背景放在现代大都市，从律
师杜晓玲、归国华侨宋晴、超市收银员叶
红这 3个身份、经历完全不同的女性身
上展现“海待”、“家庭重组”、“恨嫁”、“姐
弟恋”等一系列社会热点元素，《青春四
十》这样描绘多彩的都市生活。该剧着
重描写了中年人的爱情，中戏87班同学
的聚首以及剧雪、张博等影视明星的加
盟让该剧的阵容极具看点，该剧在开拍
之初也因这一噱头赚足人气，然而，拼凑
痕迹太重的台词以及前后剧情奇怪的转
折引起了许多网友的集体吐槽。

明星阵容的强大与剧情的不足形
成强烈对比，剧中的各种巧合被网友发
出“不多来点儿巧合，剧情就进行不下
去”的疑问，而剧中角色方芳的极致卑
劣与其前夫的极致完美又令观众不由
觉得剧情显假。有网友称：“演员真心
好，苦苦撑着这部戏，但编剧还是回你
妈家吃饭去吧。”网友见习兔评论称：

“开头还挺不错挺欢乐，后面一点逻辑
性连贯性都没有，虎头蛇尾，连我妈都
看不下去了，生生糟蹋了好不容易聚在
一起的中戏87班。”

导演刘新也是中戏 87 班的同学，后来改行当
了导演。据刘新透露，早在2010年初，他和陈小艺
在一起拍戏时，忽然想到 2011年是中戏表演 87班
毕业 20 周年。当时陈小艺就说，能不能有一部戏

“把咱们班的几个女同学凑到一起，就当是个毕业
20年的纪念吧。咱们也都年龄大了，就拍个‘女人

四十一枝花’或者‘豆腐渣’这样的题材。”
刘新听到这个想法后很赞同，同时又想把影响力

扩大，就提了新建议：“与其把女同学都凑一起，还不
如把全班同学们都叫来呢。 ”刘新和陈小艺的想法
一拍即合后，立刻尝试着和其他同学取得联系并征求
了意见。结果，全班意见一致，让刘新同学负责此事。

想创意 陈小艺最先提出想法

遇困难 大牌同学难凑档期

中戏87班同学会拍成电视剧
《青春四十》噱头足阵容强剧情烂

观众喊编剧“回家吃饭”
网友说“生生糟蹋了聚在一起的中戏87班”
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刘新最先通知的是徐帆，让她在剧中扮演宋晴
这个角色。接到刘新电话的徐帆二话不说，连剧本
都没看就答应下来：“徐帆说不管怎么样她都会来
演，让我先去跟她经纪公司把合同签下来，以保证
档期，要不然她太忙了，没签合同就没保障。”

刘新找到徐帆的经纪公司时，对方说只能有35
天的档期。没办法，刘新只能按照徐帆给的这个时

间表去跟其他同学商量。
这一商量不要紧：“今天是这个同学来不了，明天

是那个同学没时间，协调起来非常困难。”刘新说，在刚
开机没几天，本来答应好的何冰和陈小艺都来不了了：

“这下可好，剧组全体停机等了他们快20天的时间。”
徐帆、陈小艺、胡军三人对手戏总共 150 多

场，而他们仨能凑到一起的时间却只有 10天。

中戏 87 班除了导演刘新、演员徐帆、胡军、陈
小艺、何冰外，还有龚丽君、王斑、江珊、李洪涛、韩
青、孙星、刘红梅、王涛、何瑜、周晓鹏、王宁、徐卫、
朱洁，共18人。

出现在《青春四十》拍摄名单中的共有 16
人——朱洁1996年初在电影《长大成人》中扮演了
一个有吸毒经历的女主角。为了寻找角色的感觉，

她尝试了吸毒，从此染上了毒瘾，1997年当电影公
映的时候她就已经去世。

另外一位观众十分熟悉的演员江珊，也
在该剧拍摄时正好因为远在美国的家里有事
走不开，不得不放弃了拍摄机会。江珊没能
参与这部戏，也成了刘新和全班同学最大的
遗憾。

D

微点评
网友眼中的《青春四十》

我觉得《青春四十》应该叫《女人四
十》……哪有青春啊没看出来，只有3个
女人不靠谱的婚姻。 ——糊涂虫大宝

《青春四十》终于看完了，当初是被
实力派明星阵容吸引才去的，有点上当
的感觉，不靠谱的剧情，加上陈小艺无
敌坑爹的造型，我看得好辛苦。徐帆确
实老了不少，不过剧中扮演人物的时尚
品位还不错，剧雪继续走自己的温情路
线。 ——神速

电视剧《青春四十》里面演的是一
群不靠谱的人干了一堆不靠谱的事。
剧情也太假了，硬着头皮看完，真是太
不靠谱了。不过我还是很喜欢徐帆的。

——南来的风
中央八套《青春四十》演完了，特别

想写个东西，因为人在不惑的一些共
鸣？这个剧很抓人，逻辑性很强，节奏
很好，让你不由自主地看下去，虽然觉
得很多情节挺扯的。但是，扯得好就
行。这是我看这剧时的感觉。今天坐
下来，想写，竟然又觉得无话可说了。
这剧真有点像爱情的繁华，有点经不起
推敲。 ——蒋雨含


